
2019-2020年度 国際ロータリーのテーマ 

ROTARY CONNECTS THE WORLD「ロータリーは世界をつなぐ」 
国際ロータリー会長 マーク・ダニエル・マローニー 

1534号 2019/8/27 

～前回の例会～ 
 

本日の例会 

東京都建設局道路建設部橋梁構造専門課長 

紅林 章央 氏 
『東京の橋百選のうち 

隅田川の橋』 
ご紹介者：岡田髙治会員 

 江戸時代、すべての橋は木製です。最初に
架けられたのは千住大橋。1594年と、非常に
早い時期に架けられています。次に架けられ
たのは1661年の両国橋。千住大橋は当時江戸
の外でしたので、江戸の街なかに架けられた
橋としてはこれが最初です。当時は「大橋」
と呼ばれていました。この後に架けられたの
が新大橋。安藤広重の浮世絵にも登場する有
名な橋です。次が永代橋。徳川綱吉50歳の記
念に架けられました。当時、50歳といえば長
寿です。ですので「永代」と名付けられたそ
うです。そして江戸時代最後に架けられた吾
妻橋。浅草に架けられました。これら5橋の
寿命はだいたい30年くらいで、30年毎に架け
替えられていたようです。  
 

 明治時代、5橋すべてが新政府の直轄管理と
なります。橋は老朽化が進み、架け替えが喫緊
の課題になりました。両国橋の架け替え（明治
8年）では、当時20歳代のオランダ人の設計に
よっておこなわれました。「標高〇〇メート
ル」の基準となるAPゼロメートルをこの場所に
定めたのもこのオランダ人です。続いて永代橋
が架け替えられました（明治8年）。これらの
橋では橋脚の数が半分（間隔が倍）になりまし
た。そしてこの架け替えにより、橋上には歩道
が設けられました。このころ馬車が多く走って
いたことが推測できます。続いて吾妻橋が明治
9年に、新大橋が明治18年に、続いて千住大橋
が同じ明治18年に、こちらは水害で橋が流れた
ため、西洋式のものへ替えられました。 
 明治のはじめ頃、もう１橋加わります。厩橋
（明治7年）です。この橋の形は西洋式ではな
く和式です。特徴は民間による有料橋というこ
とです。 
  関東大震災でも隅田川の橋は１橋も落ちませ
んでした。実は当時の構造計算基準は現在のそ
れに比べて２倍も厳しいものでした。非常に丈
夫にできています。あと100年は保つでしょう。 
  
隅田川は橋のデパートです。じつに様々な構造
の橋が架けられています。わたしはこれら色と
りどりの橋がかけられている隅田川を世界遺産
にしていきたいと考えています。 
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小川 孔輔 氏 
『ﾆｭｰｳｪｰﾌﾞの花屋さん、3つの事例』 

 ご紹介者：伊藤 瞳 会員 
 

～先日の一声会にて～ 

優勝：三宅会員 
準優勝：三宅博己さん（三宅さんのご長男） 
3位：糸長会員 
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三宅 壽  久々に一声会で優勝しました。  
 
柴田和子  お誕生日のお祝い、夫婦２人して 
      頂きました。感謝。  
 
冨岡洋一  残暑お見舞い申し上げます。  

                                

第 1584 回 例 会 報 告 
 
■ 8月20日 例会プログラム 
1. 点鐘  
2.ロータリーソング「我等の生業」 
   本日の歌「鉄道唱歌〜東海道編〜66番」 
3.会長報告 
4. 委員会報告 
5. 卓話 
6. 点鐘  
 
■ 出席報告 
8月20日 出席者 38名  ビジター1名 出席率 63％ 
8月6日 出席者 33名  メーキャップ 10名  計43名 
     会員数62名 出席対象者59名 修正出席率 73％ 
 
■ ビジター（敬称略） 
岩出 誠（東京銀座新）  
 
○ 会長報告（陣内副会長） 
・超大型の台風が過ぎ去って以降、気温が
グッと上昇しました。具合が悪くならないよ
うにすることがたいへんな機構が続いていま
す。無理をなさらずお過ごしいただければと
思います。 
・来年には56年ぶりの東京オリ・パラ大会を
控えまして、施設は着々と完成してきており
ますが、この時期の台風や暑さに、いわゆる
日本人のおもてなしの心が発揮できるかどう
か不安なところでございます。 
 
○ 委員会報告 
（丸山職業奉仕委員長） 
・8/27がファナック見学ツアーの参加締め切
りです。この機会にぜひご参加ください。 
（金澤国際奉仕委員長） 
・9/10の横浜ランチクルーズの参加申込をま
もなく打切ります。 
 
○ 幹事報告 
・2019-20年度の会員名簿手帳を皆様のボッ
クスに配布させていただきました。 
・商業高校からの今年度「インターンシップ
実施への協力について」の依頼書を配布して
おりますので、ご協力の程よろしくお願いい
たします。  

9月3日(火) クラブフォーラム  
 
9月10日(火) 夜間例会 18:00〜 
 
9月17日(火) クラブ協議会（ガバナー補佐訪問） 
 

今後の例会予定 


